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В ПОДДЕРЖКУ
8 октября Законодательное Со-

брание приняло в целом Закон СПб
"О льготах по арендной плате за

земельные участки для организа-

ций, использующих труд инвали-

дов в 1998 году”. От арендной платы

за земельные участки в 1998 году в ча-

сти средств, поступающих в бюджет
СПб, освобождаются организации всех

форм собственности с общим числом

работников не менее 100 человек, из

которых более половины являются ин-

валидами первой или второй групп и со-

стоят в штате, если основной предмет

деятельности этих организаций произ-

водство товаров при условии, что вы-

ручка от этого вида деятельности со-

ставляет свыше 90% общей суммы вы-

ручки.

В связи с тем, что исчерпаны годо-

вые бюджетные ассигнования, предус-

мотренные на государственные посо-

бия гражданам, имеющим детей, и

транспорт (в части автомобильного
транспорта и наземного электротран-

спорта), депутаты в целом приняли

Постановление ЗС СПб “О финансиро-

вании расходов бюджета СПб в пери-

од до принятия Закона “О внесении из-

менений в Закон “О бюджете СПб на

1997 г.", увеличивающее ассигнова-

ния по статье “Автобусный транспорт”
на 68 млрд. руб. за счет увеличения

дефицита городского бюджета на эту

же сумму, по статье "Наземный элек-

тротранспорт" - на 21 млрд. руб. и по

статье “Государственные пособия
гражданам, имеющим детей” - на 35
млрд. руб. - за счет перераспределе-

ния ассигнований внутри соответству-

ющей отрасли.

В связи с тем, что в последний год

полномочий депутатам ЗС СПб предсто-

ит выполнить большой объем работ,
парламентариями принято Постановле-
ние ЗС СПб “О внесении изменений в

Постановление “Об утверждении Поло-
жения о помощнике депутата ЗС СПб",
увеличивающее размер выплат на по-

мощников ЗС СПб с семидесяти до

восьмидесяти пяти МРОТ.
Также Собрание приняло Постановле-

ние “О внесении изменений и дополне-

ний в Регламент заседаний ЗС СПб”,
устанавливающее порядок проведения

закрытых заседаний Законодательного
Собрания.

Депутаты утвердили предложенные

кандидатуры к назначению судьями

федеральных районных судов Санкт-
Петербурга и Арбитражного суда

Санкт-Петербурга и Ленинградской
области.

Принят в первом чтении проект Зако-
на “О предельно допустимой доле соб-
ственных расходов жителей СПб на оп-

лату жилья и коммунальных услуг в 1997
и 1998 годах”. Эта доля расходов граж-

дан устанавливается в размере 15% от

совокупного дохода семьи.

За основу принят Закон СПб “О по-

рядке образования, преобразования,
объединения или упразднения муници-

пальных образований”, регулирующий
процедурные вопросы, касающиеся об-
разования, преобразования, объедине-
ния или упразднения муниципальных

образований.
ЗС СПб рассмотрело поправки к про-

екту Закона “О порядке регистрации

уставов муниципальных образований
Санкт-Петербурга”.

Начато рассмотрение поправок к про-

екту Закона “О внесении изменений в

Закон СПб “О бюджете Санкт-Петер-
бурга на 1 997 год” (о расходах на со-

держание органов местного самоуправ-

ления).
Не были приняты постановления о

присуждении Почетного диплома ЗС
СПб Международной благотворительной
организации Институт "Открытое обще-
ство. Фонд содействия" и его учредите-

лю Джорджу Соросу. После длительной
дискуссии депутаты не пришли к еди-

ному мнению о деятельности Института

и Джорджа Сороса в России.
Не принят за основу проект Закона “О

независимой экспертизе бухгалтерской
(финансовой) отчетности экономических

субъектов СПб".
Отклонен проект постановления “Об

утверждении Соглашения о сотрудниче-

стве между ЗС СПб и Муниципальным
Советом Северодвинска в области раз-

вития межрегиональных связей".
Были внесены депутатские запросы

губернатору Санкт-Петербурга В. Яков-
леву депутатов С. Миронова и В.Селива-
нова, вице-губернатору СПб Г. Грефу

депутатов Н. Евдокимовой и А.Прохорен-
ко и председателю ГТРК “Петербург -

5-й канал” Б. Петрову депутата Л. Роман-
кова.

Антон ПОЛИТЫКИН,
Надежда АЛЕКСЕЕВА

ОБРАЩЕНИЕ ВИЦЕ ГУБЕРНАТОРА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ЮРИЯ АНТОНОВА
Уважаемые петербуржцы!
В нашем городе проходит комплекс-

ное исследование пассажиропотоков.

Последнее такое мероприятие было про-

ведено в 1986 году. С тех пор измени-

лось время работы предприятий и уч-

реждений, учебных заведений. Появи-

лись новые предприятия, торговые цен-

тры, до которых не доходит маршрут-

ная сеть общественного транспорта. Что-
бы максимально учесть пожелания и

предложения горожан, прошу заполнить

опросный лист и прислать его по адре-

су: 196084, СПб, Московский пр., 83.

Комитет по транспорта Администрации

Петербурга. Точность заполнения листа

сегодня - это удобство и своевремен-

ность перевозок завтра.

Ваши пожелания:

Считаю целесообразным изменить маршрут автобуса, трамвая, троллейбуса

Считаю необходимым ввести маршрут автобуса, трамвая, троллейбуса

Ф.И.О.
Адрес : 

Т елефон : 

ПЕРВОЕ ОБСУЖДЕНИЕ
7 октября в Малом зале Мариинс-

кого дворца координационная группа

по бюджету и финансам по поручению

первого заместителя председателя ЗС
СПб С. Миронова провела предвари-

тельные депутатские слушания по об-
суждению проекта Закона “О бюдже-
те СПб на 1998 год”.

Со вступительным словом перед собрав-
шимися выступил председатель Комитета

финансов И. Артемьев. Он отметил, что

предлагаемый проект бюджета города, ха-

рактеризующийся тремя основными черта-

ми - прозрачностью, социальной направ-

ленностью и бездефицитностью, не имеет

аналога в Российской Федерации.
Большой интерес вызвала информация

советника Комитета финансов г-на Эндрю

Добсона. Он напомнил, какие финансовые
проблемы были у города в прошлом году

и показал, что надо сделать, чтобы ста-

билизировать данную ситуацию. 1996 год

отличался высоким и увеличивающимся

дефицитом (2,7 трлн. руб.), быстрорасту-
щим долгом (3,3 трлн. руб. к концу 1996
год), до 30 % дохода бюджета использо-

валось на погашение долга. В результате

наблюдались негативные посй'едствия -

сложности планирования как инвестицион-

ных расходов, так и социальных; бюджет-
ный процесс стал предметом секвестиро-

вания. Возникла необходимость постанов-

ки стратегических задач, среди которых:

обеспечение последовательного внедрения

социальных и инвестиционных планов; луч-

шее понимание будущего (формирование

стратегического и финансового планов, де-

тального бюджета); стабилизация объемов
долга; снижение стоимости долга; дивер-

сификация источников финансирования.

Недвижимость

ПРАВО СОБСТВЕННОСТИ -
ЛУЧШАЯ СТРАХОВКА

Новое строительство связано с несколькими ‘‘рисковыми” этапами для

покупателей квартир в строящихся домах. С прохождением каждого из эта-

пов риск уменьшается, но и стоимость жилья, как правило, возрастает....

Составными частями стратегических задач

являются: замена дорогого долга более де-

шевым; доступ к другим источникам, если

это необходимо; удлинение сроков пога-

шения и сохранения доступа к местным ис-

точникам; сроки погашения МКО - 2-3 года.

Для успешного решения поставленных за-

дач необходимо постепенное внедрение так

называемой “Наилучшей практики”, вклю-

чающей в себя: принятие бюджета до на-

чала финансового года; непрерывное фи-

нансовое планирование; подготовку управ-

ленческой информации в более разверну-

том виде; внедрение показателей текуще-

го бюджетного дефицита, объемов долга

и стоимости долга относительно доходов;

ограничение на выдачу гарантий и уровень

рисков. По словам г-на Эндрю Добсона,
проект бюджета на 1998 годи финансовый
план на 4 года представляют большие воз-

можности на пути достижения этих целей.
В ряду текущих приоритетов он отметил:

Парадокс нового строительства зак-

лючается в том, что покупая квартиру в

строящемся доме, Вы еще не станови-

тесь полноправным ее владельцем. Дело
в том, что “объект недвижимости” и все

связанные с ним права - понятия юри-

дические, и назвать здание таковым

объектом можно только после регист-

рации его в Городском Бюро Регистра-
ции прав на недвижимость (ГБР). Что
может произойти только после заверше-

ния строительства. И лишь после реги-

страции в ГБР право собственности на

вновь созданный объект недвижимости

может быть передано покупателям.

При покупке новой квартиры клиент

сталкивается с тремя главными риска-

ми: незавершенное строительство в слу-

чае нехватки средств у строителей, от-

каз госкомиссии принять дом в случае

несоответствия построенного здания

определенным стандартам и отказ ре-

гистрации дома со стороны ГБР в слу-

чае, когда в документации по дому об-
наруживаются какие-либо несоответс-

вия.

Степень риска, связанного с “неза-
вершенкой”, тем меньше, чем ближе
строительство к завершению. Второй
“рисковый” этап заканчивается в тот

момент, когда губернатор Петербур-
га подписывает акт о сдаче дома. Но
лишь по прохождении документов че-

рез ГБР и последующем оформлении
прав собственности, покупатель окон-

необходимость соблюдения принятого

бюджета; разработку финансовой и управ-

ленческой информации; неизменные при-

оритеты инвестиций и завершение нача-

тых проектов; управление рисками, дивер-

сификацию и углубление источников фи-
нансирования.

В основном докладе И. Артемьев отме-

тил, что темпы инфляции в СПб в 1 998 году

составят 10 %. По прогнозам Комитета
финансов, не будет падения и роста вало-

вого регионального продукта; резко сокра-

тятся расходы на обслуживание долга. Ре-
формированию подлежит инвестиционная

программа города.

В рамках обсуждения проекта бюджета
представители администрации СПб отве-

тили на многочисленные вопросы депута-

тов Н. Евдокимовой, С. Андреева, Б.Глад-
ких, А.Кривенченко, В.Селиванова, Л. Пет-
рова, С.Житкова.

Надежда АЛЕКСЕЕВА

чательно становится полноправным

владельцем квартиры, и все риски ос-

таются для него позади. Именно это

определяет повышенный спрос на

■квартиры в сданных домах с возмож-

ностью немедленного оформления
прав собственности в этом случае

между моментом, когда покупа:ель

“отдает" деньги и моментом, когда он

получает официальное право на куп-

ленное жилье, промежуток времени

самый незначительный. К сожалению,

в новых домах к этому желанному мо-

менту, как правило,, не остается не-

проданных квартир...

Агенство недвижимости “О.К.Эстейт”
сегодня предлагает своим клиентам но-

вые квартиры в доме, для которого все

три “рисковые” этапа пройдены. Кирпич-
но-монолитный дом по адресу ул. Приб-
режная, 4 не только принят госкомис-

сией, но и прошел регистрацию в ГРБ.
С 20 октября агенство “О.К.Эстейт” но-

тариально оформляет право собствен-
ности своим клиентам-покупателям

квартир в этом доме.

Кроме того, с 20 октября для первых

десяти покупателей трехкомнатных квар-

тир предусмотрена скидка - до $ 420 за

кв.м!
Об условиях приобретения в соб-

ственность квартир в доме на При-
брежной улице и вариантах оплаты

Вы можете узнать по телефону
232-57-22, 232-34-24

Уважаемые читатели!

В связи с тем, что редакция

начала распространение

“Петербургской газеты”,
в которой размещается

программа

телевидения на неделю,

просим высказать

Ваше мнение

о необходимости печатать

программу в “Славянке”.
Ваши предложения, пожелания

или информацию, о том

куда Вам позвонить,

сообщайте
по тел. 100-83-57,

по пейджеру 329-29-29
абонент 6005
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Финансы

ПОРА ОБЩАТЬСЯ С БАНКОМАТАМИ АНАЛИТИЧЕСКИЙ ОБЗОР (13.10 17.10.97г.)
Большинство железнодорожников

уже прекрасно знакомы на практике

с достоинствами пластиковых карт.

Более 30 тысяч сотрудников Ок-
тябрьской магистрали на протяжении

нескольких лет используют магнит-

ную карту Балтийского банка Cirrus/
Maestro (Ва№са) для проведения раз-

личных операций со своего банков-
ского счета. Конечно, внедрение без-
наличных форм расчетов первое вре-

мя было достаточно непривычным с

психологической точки зрения.

Начальным этапом уже зарекомендо-

вавшей себя схемы стало использова-

ние зарплатного варианта пластиковой
карты. С каждым годом круг возможно-

стей и преимуществ таких расчетов рас-

ширялся. Это было связано, прежде

всего, с поступательным внедрением

новых наукоемких технологий работы
специалистами Балтийского банка. Оче-
редным этапом стал запуск собственно-
го процессингового центра банка в

Санкт-Петербурге, способного обслужи-
вать весь объем операций по картам.

Ранее процессинг осуществлялся по-

средством мощностей бельгийского на-

ционального процессингового центра

BANKSYS. В результате существенно

уменьшились расходы на обслуживание
расчетов, что позволило наряду с об-
щей успешной деятельностью банка сни-

зить тарифы по пластиковым картам.

Сегодня получить дебетовую карту Baltica
в Балтийском банке можно бесплатно:
плата за годовое обслуживание, откры-

тие карты и минимальный неснимаемый
остаток отменены.

Но самое главное, в этом году вла-

дельцы карт Балтийского банка получи-

ли возможность пользоваться так назы-

ваемым “единым кошельком”. Это озна-

чает возможность снятия наличных не

только в 25-ти отделениях банка в Санкт-
Петербурге, но и в сети банкоматов
Балтийского банка, а также банкоматах
других банков в России и за рубежом.
Сегодня более 250 ООО банкоматов в

мире выдают наличные владельцам карт

с логотипами Cirrus и Eurocheque, раз-

мещенными на карте Baltica.
Помимо этого, обладатели карт мо-

гут осуществлять платежи в сфере тор-

говли и услуг (магазины, рестораны,

гостиницы, автозаправочные станции,

поликлиники, мастерские, железнодо-

рожные кассы и т.д.). В настоящее

время более 1 500 000 торговых и сер-

висных организаций по всему миру (око-
ло 2 000 в России и 200 в С-Петербур-
ге) принимают для оплаты за реализуе-

мые товары и услуги карты с логотипа-

ми edc/Maestro, размещенными на кар-

те “Baltica".
Перечень торговых и сервисных орга-

низаций С-Петербурга, адреса установ-

ки банкоматов можно получить в бли-
жайших отделениях Балтийского банка.
Данные операции с картами “Baltica”
дополняют уже реализуемые в 25-ти
отделениях Балтийского банка в С-Пе-
тербурге такие стандартные операции,

как коммунальные платежи, оплата сче-

тов за электричество, услуг ПТС, сото-

вой и пейджинговой связи и т.д.

Железнодорожникам небезынтересно
будет узнать, что одни из банкоматов
Балтийского банка, установленные пря-

мо у их рабочего места - в центральном

зале Московского вокзала (Невский пр.,

д.85). Банкомат позволяет владельцам

карт Baltica и Eurocard/MasterCard круг-

лосуточно снимать деньги без каких-

либе ограничений. Особенно привлека-

тельным выглядит то условие, что при

снятии рублевых средств с владельца

карты не взымается никакой комиссии.

Отметим, что при снятии наличных

средств через банкоматы других банков
владельцам карт придется заплатить

комиссию в размере $3+1% от снимае-

мой суммы.

Установка банкоматов Балтийского
банка была продумана с учетом обес-
печения максимальной безопасности
владельца и конфиденциальности его

финансовых операций. Так, к примеру,

помещение на ул.Садовая, д.34, в ко-

тором находится еще одним банкомат
банка, оборудовано дверью со специ-

альным электронным замком, который
открывается при помощи пластиковой
карты. Поэтому к банкомату может по-

пасть лишь владелец карты. К тому же

сама операция снятия наличных

средств, как и во всем мире, сопро-

вождается вводом личного пин-кода

(персонального идентификационного
номера) обладателя карты. Этот номер

выдается в запечатанном конверте каж-

дому клиенту Балтийского банка при

получении карты и служит как бы лич-

ным цифровым паролем. Набор этого

кода обеспечивает конфиденциальность
операций и позволяет владельцу карты

не беспокоиться о безопасности. Даже
если пластиковая карта утеряна или по-

хищена, мошенник не сможет ею вос-

пользоваться, не зная пин-кода.

Надо сказать, что многие сотрудники

Октябрьской магистрали уже перешли

на “единый кошелек", получив свой пин-

код. Сегодня этот процесс еще продол-

жается, и вскоре все железнодорожни-

ки станут обладателями новых карт, по-

зволяющих им пользоваться банкомата-
ми и рассчитываться в торговых и сер-

висных организациях.

НУЖНА ЛИ ГПРВДУ ЛИЦЕНЗИОННАЯ ПАЛАТА?
Состоялось очередное заседание ко-

миссии по экономической реформе ЗС
СПб под председательством Констан-
тина Серова. На этот раз оно было по-

священо вопросу создания Лицензион-
ной палаты Санкт-Петербурга. В мае

1997 года на рассмотрение губернато-
ра был представлен законопроект, со-

гласно которому в нашем городе созда-

ется единый орган, обладающий пра-

вом на выдачу лицензий. Такая органи-

зация, по мнению депутата Евгения
Истомина, должна быть максимально

формализована, чтобы не возникало

ситуации “на усмотрение чиновниче-

ства”.
Мнение выступающих представителей

профильных комитетов Администрации

города было неоднозначным. Андрей
Фирсов заместитель председателя ко-

митета по образованию считает, что ли-

цензирование по отношению к негосу-

дарственным учреждениям - единствен-

ная возможность получения достовер-

ной информации об их деятельности.

Однако, передача права одной органи-

зации на решение сугубо профессио-
нальных вопросов другой может иметь

отрицательный и экономический, и со-

циальный эффект.
К этому мнению присоединился и ко-

митет по труду и социальной защите на-

селения, отметив, что их деятельность -

целый комплекс специальных услуг.

Сомнения есть и у комитета по здра-

воохранению в связи с тем, что лицен-

зионная палата навряд ли сможет заме-

нить медицинскую комиссию. А вот для

тех, кто получает лицензию на деятель-

ность, связанную с энергетикой и ин-

женерным обеспечением, проходя при

этом множество инстанций, создание

Лицензионной палаты значительно об-
легчило бы “хождение по мукам”.

Ни у кого не вызвало сомнения, что

лицензионная деятельность должна быть
жестко регламентирована и направле-

на на соблюдение интересов жителей
нашего города.

Также готовится новый федеральный
закон о порядке лицензирования, пос-

ле выхода которого ЗС СПб вновь вер-

нется к обсуждению этой темы.

Надежда КУЗНЕЦОВА

ЗДЕСЬ ЕСТЬ ВСЕ ОТ ПРОСТОГО ДО ЭЛИТНОГО
Улица Седова, 87. Здесь находит-

ся Универсам "Савельевский”. Жи-
тели микрорайона, расположенно-

го у ст. м. "Ломоносовская”, знают

и любят этот крупнейший продо-

вольственный магазин. Ведь здесь

самые дешевые во всей округе мясные

продукты. Ежедневно приходит машина

со свежими колбасами, в ассортимен-

те молочные продукты из Прибалтики.
Любая хозяйка может купить в “Савель-

евском’для себя все необходимое - от

простого до элитного. А кроме того, заг-

лянуть и в парфюмерно-косметический

отдел (зубная паста, мыло, кремы и

тому подобное) или в хозяйственный (в

продаже красочная пластмасса, всякие

домашние “штучки”).

А что же еще привлекает покупателей?

Да просто “человеческое отношение". Здесь

Вы никогда не услышите грубого слова,

Вас никогда не обвесят, не унизят. К тому

же качество товара - отличное. Договора

заключаются с поставщиками, имеющими

только хорошую репутацию. Вся докумен-

тация тщательно проверяется.

Несколько вопросов исполнительному

директору магазина Елене Юрепиной.

— Елена Анатольевна, а что еще

делается для привлечения покупа-

телей?

— Мы часто бываем в торговом зале,

изучаем спрос. Кроме того, знакомим с

новыми товарами, проводим дегуста-

ции, презентации. Если появляется хоть

какая-то возможность, делаем скидки.

А в дни некоторых праздников даже “раз-

влекаем" покупателей, устраиваем ро-

зыгрыши с призами.

— Об этом мне рассказывала жи-

тельница Вашего района. А не по-

явилось ли у Вас что-то совсем но-

вое?

— Открыли отдел “24 часа". Назрела

потребность в круглосуточной торговле

самым необходимым, ведь ритм жизни

становится с каждым днем все интен-

сивней. Отдел начал работать летом, а

сейчас ведем переговоры с рядом фирм

о поставках продукции, хотим учесть по-

требности покупателей в новых товарах,

вообщем планов много. Так что прихо-

дите в “Савельевский”, будем рады.

Беседу вела Лидия АЗАРЕНКОВА

Наименование
эмитента

Курсовая
стоимость 13.10.97г.

Курсовая
стоимость 17.10.97г.

ОАО “Красный выборжец" 11800 11800
АО “Ленэнерго" об. 5650 5650

АО “Ленэнерго” пр. 2700 2700
РАО “Норильский никель” об. 66000 69000

РАО “Норильский никель” пр. 50000 50000

Пролетарский завод 190000 200000

АО “Кировский завод" 70000 72000

ПТС об. 13000 12900

ПТС пр. 6700 6550

ОАО “СЗП" 12300 11000
АО “Электросила” 76000 75000

Атмосферу прошедшей недели можно, пожалуй, сравнить со штилем на море.

Исключением, как обычно, является ситуация с РАО "Газпром”, акции которо-

го пользуются большим спросом, что влечет за собой увеличение курсовой
стоимости. У остальных эмитентов она менялась крайне незначительно.

По нашему мнению, стоит обратить внимание на акции следующих эмитентов:

* РАО “Газпром", РАО “ЕЭС России”, ОАО “СЗП", энергетических компаний.

Обзор проведен аналитическим отделом Финансовой компании "МИКО*.
Тел. (812)315-57-55, (812)311-89-62

Госа вто и нспекция

НА ДОРОГАХ НУЖЕН ПОРЯДОК
С каждым годом увеличивается

интенсивность движения транспор-

та на улицах нашего города. Совер-
шенствуются технические возмож-

ности машин. Знание правил дорож-

ного движения, их безусловное выпол-

нение является гарантией безопаснос-
ти водителей и пешеходов. Особого вни-

мания к себе требуют дети. Анализ ДТП
с их участием показывает, что причины

трагедий невнимательность, безответ-
ственность взрослых. Как правило, ма-

лыши попадают в автоаварии будучи со

своими родными, или находясь фор-
мально под их присмотром. Недавний
пример, ДТП произошло на проспекте

Об.Обороны у д.45, в котором постра-

дала Марина Павлова. Девочка вместе

с мамой и младшей сестрой передви-

гались по проезжей части дороги. Впос-
ледствие мама не могла объяснить как

произошел наезд, как дочь оказалась по-

середине дороги. В Невском районе за

9 месяцев погибло двое и ранено 40 де-

тей. Рядом находились родители или

родственники 11 -ти пострадавших де-

тей. В Санкт-Петербурге погибло 18, ра-

нено 487 детей. Уважаемые родители,

уделяйте больше внимания соблюдению
детьми правил поведения на улице. Пе-
реходя улицу с ребенком, обязательно

держите его за руку. В противном слу-

чае ребенок может испугаться прибли-
жающейся машины и внезапно побежать
через проезжую часть. Надо объяснять
детям, что нельзя выходить одним, без
взрослых на проезжую часть улицы, а

переходя улицу с ребенком, - учить его

правильной реакции на сигналы свето-

фора, идти спокойно, не торопясь.

В наших дорожных несчастьях вино-

ват не автомобиль - виноваты люди: во-

дители и пешеходы, эксплуатационни-

ки дорог и автомобилей. В 1997 году за

9 месяцев в Санкт-Петербурге по вине

пешеходов произошло 1868 ДТП, по

вине водителей - 1543 дорожных про-

исшествия. Наблюдается тенденция к

увеличению происшествий на дорогах.

В этом году за 9 месяцев произошло

3485 ДТП, что на 30 больше в сравне-

нии с тем же периодом прошлого года.

Погибло 360 и ранено 3662 человека, в

Невском районе произошло 313 ДТП, в

которых погибло 34 и ранено 330 чело-

век.

Комментарии к этим фактам излиш-

ни. На дорогах нужен порядок, и это

зависит только от Вас, Уважаемые во-

дители и пешеходы.

Инспектор ГАИ Невского района
Людмила КАРАВАЕВА

ВЛЯЕМ С ЗОЛОТЫМ ЮБИЛЕЕМ
штол шшШтчл

м тжш тшоту рожнояж.
ЖЕЛАЕМ КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ, ДОЛГОЛЕТИЯ, СЧАСТЬЯ.

Территориальное управ;
Невского административного района Санкт-петер!

ПЗЭА» 34ЫП

Я/О IVERIA ЕНРО
. ..Д  иесрия экспо

УВАЖАЕМЫЕ ГОСПОДА!
Предлагаем минеральную воду

“БОРЖОМИ“
npOH3BOflnrenb-“Georgian Glass & Mineral
water Со” Грузия
Продукция розлита в стеклянных бутылках
емк. 0,5 л. упакована в картонных короб-
ках по 20 бутылок.

Цена 1 бут. минеральной воды “Бор-
жоми": с доставкой в магазин, выпла-

та по факту: 3550 р.

Цена 1 бут. минеральной воды “Бор-
жоми": с доставкой в магазин, с отсроч-

кой платежа: 3750 р.

Минимальная партия - 5 коробок
Цены приведены

на 12.05.97г.
Тел: (812) 355 58 07.

Славянка:
сегодня

МЫ ОПУБЛИКУЕМ ВАШУ РЕКЛАМУ
ЦЕНА ЗА 1 КВ. СМ. - 5 500 РУБ.

ТЕЛ: 100-83-57, 168-84-97.

Рекламная служба: ПЕЙДЖЕР 329-29-29 (АБОНЕНТ 6005).
Пункт приема объявлений также по адресу: наб. р. Фонтанки,59

(здание Лениздата)
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ГЛАЗАМИ СВЕДУЩЕГО /ГОРОЖАНИНА ЦЕЛАЯ ЭПОХА В НАШЕМ ИСКУССТВЕ
В октябре Всемирный клуб петербуржцев открыл свой

седьмой сезон новой программой “Петербург глазами

сведущего горожанина“. Это была деловая встреча

или, как назвал ее автор и ведущий программы Г,
Васюточкин - одновечерняя конференция на тему

«Стратегический план развития Петербурга от Пет-
ра I до наших дней».

Программа рассчитана на 5-6 вечеров, и первый
проходил в уютном конференц-зале музея А.С. Пуш-
кина на Мойке, 12.

К участию в вечере были приглашены ведущие

специалисты и эксперты в области градостроитель-

ства: доктор архитектуры Т. Славина, депутат Зако-
нодательного Собрания, доцент Строительной Акаде-
мии М. Пирогов, кандидат архитектуры Е. Изварин.

Каким быть нашему городу: моно - или полицентровым,

каковы приоритеты его развития - туризм, наука, промышлен-

ность, где жить горожанам - в центре или в городах спутниках,

какими проектами нас удивит и осчастливит ‘Стратегический
план развития Санкт-Петербурга 1997 года” - вот вопросы ,

затронутые на первом вечере.

По словам Г. Васюточкина, этот последний план является пра-

воприемником ранее существовавших, но так и не реализованных

полностью планов, среди которых и ‘ Ген. план Ленинграда и об-
ласти 1987года” и план ‘ Интенсификация-90”, утопичный ‘ Про-
ект свободной экономической зоны”. Насколько жизнеспособен этот

последний план 1997 года, да и нужен ли он вообще? Вот главное

русло рассуждений ведущего. Ведь развивался же и рос Петер-
бург часто вопреки державной воле и многочисленным планам, а

иногда подчиняясь воле случая или личности архитектора, о чем

писал историк Петербурга П. Столпянский. А первооткрытию ан-

самбля как главной архитектурной особенности Петербурга мы

обязаны гению зодчего Доменико Трезини. Так может быть и сей-

нтакты 

-■ . . " :

час, когда государство отступается от нас, найдутся новые Деми-
довы и Штиглицы и новые гениальные архитекторы, подобные Шта-

кеншнейдеру или Месмахеру, которые ‘ воспроизведут вели-

колепие” и построят дворцы на новых ландшафтах.
Однако эти романтические предположения не выдер-

живают трезвой и жесткой реальности, которую пред-

ставила слушателям Т. Славина: “ Мы распались на

единицы, и любая идея претерпевает жесточай-
шее давление. Вот пример: в процессе конкурса

“ Торговая зона в Московском Парке Победы’ ро-

дилась оппозиция, возмутившаяся торгами в ме-

мориальной зоне. Создание охранной мемориаль-

ной зоны - идея безусловно достойная, но можно

найти компромиссное решение, однако, нет - кон-

курс оказался невостребованным. К сожалению, и в

ЗС СПб не обрел пока воплощение закон об охране куль-

турного наследия и не создан механизм отбора и утверждения

градостроительных проектов.

По мнению Е. Изварина, надо ‘не планировать, а создавать

условия для развития, а сейчас все запутано и неизвестно, с

чего начинать”.
Завершая рассказ о встрече, добавим от себя. Город наш все же

обретает новые черты: создана сугубо пешеходная Малая Конюшен-
ная улица, пущены две станции Метрополитена, ремонтируется до-

рожное покрытие улиц в центре города, поставлены красивые тор-

говые павильоны вблизи ст. метро “ Горьковская” и многое другое.

Но, чтобы город стал туристическим центром, нужны полноценные

гостиницы, а не холодные пароходы для размещения туристов.

Может быть пришло время создать достойный быт для самих

петербуржцев, - расселить коммуналки в центре города, капи-

тально отремонтировать дома и уж потом строить планы, как пре-

вратить Санкт-Петербург в культурную столицу Европы.

И. ЮРЬЕВСКАЯ, член клуба

трудный путь к : обществу Кг
10 октября председатель Законодатель-

ного Собрания Санкт-Петербурга Юрий
Кравцов встретился в Красном зале Мари-
инского дворца с американским финанси-
стом и филантропом Джорджем Соросом,
учредителем ряда благотворительных и

инвестиционных фондов, в том числе Ин-
ститута “Открытое общество”, который
обычно называют Фондом Сороса. В этом

году исполнилось 10 лет деятельности

Фонда в России. В связи с этим юбилеем
г-н Сорос предпринял продолжительную

поездку по России и в ее ходе посетил го-

род на Неве.
На встрече в Мариинском дворце при-

сутствовали депутаты ЗС СПб Леонид Ро-
манков и Михаил Толстой, руководители

Фонда и его петербургского отделения.

Приветствуя гостя, Юрий Кравцов от-

метил, что деятельность Фонда Сороса
очень важна для утверждения принципов

открытого общества в Санкт-Петербурге.
Он выразил удовлетворение тем, что Фонд
поддерживает многих ученых и деятелей
культуры, финансирует различные про-

граммы в гуманитарной области. Интеллек-

туальный потенциал - это главное богат-
ство нашего города, сказал спикер город-

ского парламента, и, несмотря на труд-

ности, переживаемые в настоящее время

российской экономикой, власти Санкт-Пе-
тербурга уделяют все больше внимания

сферам науки, культуры и образования.
Джордж Сорос повторил мысль, выс-

казанную им в речи на торжественной це-

ремонии по случаю 10-летия деятельнос-

ти Фонда в России, о своем особом отно-

шении к нашей стране. Он надеется, что

его искренние усилия, направленные на

благо российского общества, найдут по-

нимание и поддержку.

Затем в Белом зале дворца состоялась

пресс-конференция, которую вел испол-

нительный директор отделения Института
“Открытое общество” в Санкт-Петербурге
Сергей Басов. Г-н Сорос предпочел не

делать никакого вступительного заявления

и сразу начал отвечать на вопросы журна-

листов. В частности, он сказал, что верит

в будущее России, видит ее реальные пер-

спективы. Однако, до сих пор управление

страной, по его мнению, чрезмерно цент-

ШЖ$

ПОСЛЕДНИЙ день сентября
Роль автомобильного транспорта трудно

переоценить. В современном мире без ав-

томобиля стали немыслимы перевозки, от-

дых и общение людей. Однако процесс ав-

томобилизации имеет и негативные сторо-

ны . Отрицательным последствием автомо-

билизации является аварийность на авто-

мобильном транспорте. В настоящее время

ежегодно на дорогах мира погибает не ме-

нее 250 тысяч человек и более 10 млн. по-

лучают ранения. Человечество несет не толь-

ко физические и моральные потери, но и

огромный материальный урон от ДТП . Не-

удовлетворительное положение с аварий-

ностью отмечается и в Невском районе.

Ежедневно на дорогах нашего района про-

исходит 8-10 дорожно-транспортных проис-

шествий. Возьмем для примера один день,

пусть это будет последний день сентября -

30. Итак 30.09 на перекрестке улиц При-

брежная и Шлиссельбургский пр. произош-

ло столкновение автомашин ИЖ 271 с ГАЗ

2417, ДТП произошло из-за невниматель-

ности. 13 час. 45 мин. - ДТП на Октябрьс-

кой наб., опять столкновение - 2-х автома-

шин. 15 часов - на перекрестке улиц Соли-

дарности и Крыленко авария: ВАЗ- 2101

произвела наезд на автомобиль «Мазда», в

результате Мазда произвела столкновение

с а/м ВАЗ 2109, которая в свою очередь

производит столкновение с а\м Опель.
17час. 30 мин. - снова столкновение а/м ВАЗ

с иномаркой у д.261 по проспекту Об. Обо-
роны, ул. Ивановская - 8, где МАЗ с при-

цепом совершил наезд на пешехода, кото-

рый скончался на месте ДТП, 18-00 час.

Шлиссенбургский дом № 1 - столкновение

а/м Опелькадет с а/м ВАЗ 2109, 18час.

ЗОмин. - и опять столкновение двух машин

на Цимбалина - 54, 19-35 час. на перекре-

стке ул. Седова и пр. Елизарова произош-

ло столкновение двух жигулей, в результа-

те пострадал один из водителей и ребенок
5-ти лет, являющийся пассажиром, далее за

период с 20 час. 30 мин. до 20 час. 45мин.

произошло еще 3 аварии к счастью пост-

радавших там не оказалось. Это только один

день из жизни Невской ГАИ. 1 1 дорожных

1 1 октября 1997 года в Мариинс-
ком дворце состоялась торжествен-

ная церемония вручения семье Ми-
хаила Константиновича Аникушина

знаков отличия Почетного гражда-

нина Санкт-Петербурга.
Церемонию открыл председатель За-

конодательного Собрания Санкт-Петер-
бурга Ю.А. Кравцов. В своем выступле-

нии он сказал, что Почетный гражданин

города на Неве, народный художник

СССР, лауреат Государственной премии

России им. Репина Михаил Константи-
нович Аникушин был и остается вели-

ким гражданином нашего города. Он
творил Санкт-Петербург, следуя тради-

циям его великих основателей. М.К. Ани-

кушин - целая эпоха в нашем искусст-

ве, замечательный художник, просла-

вивший в наше время и гений Пушки-
на, и стойкость и мужество жителей бло-
кадного Ленинграда. “Сегодня мы собра-
лись, - сказал Ю.А. Кравцов, - “отдать
дань удивительному таланту Михаила

Константиновича”.
Первый вице-губернатор Санкт-Петер-

бурга В.Н. Щербаков назвал М.К. Анику-
шина выдающимся мастером и удиви-

тельным человеком современности. Все

знавшие его и его творчество счастли-

вы, что имели возможность соприкос-

нуться с его исключительной нравствен-

ностью и гражданственностью.

После выступлений Ю.А. Кравцов и

В.Н. Щербаков вручили диплом и знаки

отличия Почетного гражданина Санкт-

Петербурга вдове художника Марии Ти-

мофеевне Литовченко.

С теплыми словами о выдающемся

таланте, прекрасных человеческих каче-

ствах и гражданском мужестве М.К. Ани-

кушина выступили Почетный гражданин

Санкт-Петербурга К.Ю. Лавров, народ-

ный художник РСФСР, председатель

комиссии по увековечению памяти М.К.
Аникушина академик В.А. Ветрогонский,

начальник и генеральный конструктор

конструкторского бюро “Рубин" И. Г.

Спасский, академик РАН, депутат Го-

сударственной Думы РФ Ж.И. Алферов,
главный редактор газеты “Санкт-Петер-
бургские ведомости” О.С. Кузин.

“Мое сердце переполнено благодар-
ностью”, - сказала по окончании выс-

туплений Мария Тимофеевна Литовчен-
ко, - “Спасибо всем вам, что это имя

не забыто”.
В заключение церемонии государ-

ственный симфонический оркестр

Санкт-Петербурга и хор мальчиков ис-

полнили “Requiem” Моцарта.

Антон Политыкин

рализовано. Для успешного развития не-

обходимо дать больше свободы регионам,

больше внимания уделять развитию про-

винции. Институт “Открытое общество”
вносит свой вклад в решение этой задачи,

например, активно развивает во многих

российских городах сеть Интернет, что дает

возможность широко распространять куль-

турную и научную информацию, эта про-

грамма реализуется чрезвычайно быстро.
Г-н Сорос убежден, что филантропия,

благотворительность будут в России актив-

но расти. Но они не в состоянии разре-

шить все проблемы государства. Главные
из них зависят не от нехватки филантро-
пов, а от политики правительства, от про-

думанности законодательства, от эффек-
тивности системы налогообложения и на-

логовой службы.
Состоявшиеся в тот же день переговоры

с губернатором Санкт-Петербурга Влади-
миром Яковлевым гость оценил как про-

дуктивные и выразил надежду на успех в

реализации достигнутых договоренностей.

Генадий ПЕТРОВ

МУМИЙ ТРОЛЬ
СТАРТОВАЛ ИЗ ПЕТЕРБУРГА

происшествий за один день, 20 разбитых
машин, один человек погиб, двое ранено,

не так уж и мало в одном районе .

Уважаемые водители, помните о том,

что ответственность в случае аварии в ко-

нечном счете ложится на Вас. Не злоупот-

ребляйте скоростью, обращайте внимание

на дистанцию, а так-же правила обгона.
Если в Вашей машине находятся дети, то

ощутите особую ответственность за их судь-

бу и не забудьте о правилах безопасной
перевозки малышей. Помните, что алко-

голь и транспорт - понятия несовместимые.

И последнее, хочется еще раз напом-

нить, очень важно правильно построить

тактику вождения в местах, где на дороге

могут появиться дети. Внимательнее и

снисходительнее следует относиться и к

пожилым участникам движения. По стати-

стике следует, что каждый пятый пешеход,

сбитый транспортом - пенсионер, и каж-

дый второй - третий погибший от транс-

порта пешеход - тоже пенсионер.

На дорогах нужен порядок, и это зави-

сит только от Вас уважаемые участники

дорожного движения.

Давно не наблюдалось такого

ажиотажного спроса на билеты в

Д. К. Горького, не отдирали так

усердно фанаты афиши на память

с рекламных тумб, как в начале

нынешнего октября. К такому успе-

ху лидер, пожалуй, самой популяр-

ной сегодня молодежной группы

страны «Мумий Троль» Илья Лагу-
тенко шел шестнадцать лет. В

Санкт-Петербурге состоялись пер-

вые концерты гастрольного тура

«звезды».

Все началось в начале восьмидесятых

во Владивостоке, где автор «Утекай» и

«Вот и вся любовь» в десятилетнем воз-

расте вдруг взял и сочинил... рок-оперу

об инопланетных существах. А в 84-ом

году создал рок-группу. Пожив в Китае

и в Англии, набравшись опыта, Илья

вернулся на родину «звездой».

В Санкт-Петербурге сольные концер-

ты «Мумий Троля» почти одновременно

прошли сразу в трех престижных ноч-

ных клубах, кроме того состоялся до-

полнительный концерт в Д. К. Горького.
Спрос на группу был столь велик, что

на пресс-конференции в клубе «Доми-

никос», Лагутенко даже заявил, что

организаторы погорячились, назначив

три (!) концерта на один вечер. Так как

группа выступает вживую, пришлось

один из них отменить.

В свои двадцать девять лет Илья дав-

но женат и имеет ребенка, но выглядит

шаловливым мальчишкой. В текстах его

Объявление

песе н неподготовленному слушателю

трудно найти смысл - они ни о чем и в

то же время обо всем. Видимо поэтому

каждый находит что-то близкое для себя
и это «что-то» заставляет переполнен-

ный зал, в едином порыве подпевать

своему кумиру...

На первых же концертах гастрольного

тура «Мумий Тролем» повержен люби-
мый тезис меломанов со стажем, о

том, что современные песни не поют.

Во время премьерного концерта в Д.К.
Горького Илья несколько раз, вероятно

от волнения, путал слова песен, при

этом выяснилось, что зрители знают

тексты лучше автора - хор заглушал

ошибки запевалы.

Журналистам Лагутенко признался,

что все о чем он мечтал - сбылось. Но в

то же время выяснилось, что Илья от-

ветил детские книжки, рисует картины,

так что есть еще простор для творчес-

кого поиска.

На вопрос, готов ли он к необуз-
данной «любви» фанатов, Илья ска-

зал, что недавно уже был случай,

когда толпа раскачивала его автобус,
что ж - будем надеяться на прочность

рессор...

21 ноября «Бекар рекорде» планиру-

ет выпустить второй альбом «Мумий Тро-

ля», название которого будет состоять

из четырех букв, пока секретных. А к

ноябрю будет снят клип на одну из но-

вых песен «Не звезда».

Юлия и Николай ПЕШКОВЫ

ТОО “ НИЦ” Анатолия Иванова Йоготерапии и парапсихологии сооб-
щает о своей ликвидации. Претензии принимаются в течении 2-х меся-

цев по адресу: пр. Володарского дом 39 к 1 кв. 2

Ликвидационная комиссия сообщает о ликвидации ООО’ФРАМ”.
Претензии принимаются по адресу: Спб, В.О., 7-я линия, д.16,
тел. 21 8-62-77 в течение двух месяцев со дня опубликования.
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МИР КАМНЯ
В октябре в Манеже Выставочное

объединение “Мир камня” проводи-

ло выставку-ярмарку “Петербургский
ювелир”.

Эти выставки - дань памяти великому юве-

лиру России Карлу Фаберже. Широкий круг

произведений, представленных в экспози-

ции, свидетельствует о мощном художе-

ственном потенциале города - традиционного

центра русского ювелирного искусства.

Выставки - конкурсы авторского ювелир-

ного искусства в нашей стране нигде более
не проводятся. По признанию ведущих иску-

ствоведов, выставки “Петербургский юве-

лир” могут стать событием Российского мас-

штаба, а конкурс “Во славу Фаберже” - при-

влекательным и престижным для ювелиров

всего мира. Уже сейчас, о своем участии в

конкурсе заявили мастера из 15-ти городов

России, ювелиры Финляндии, Дании, Гер-
мании, Украины, Узбекистана, Казахстана.

Выставка ярмарка в Манеже:
— это 1 10 авторов, представивших око-

ло 600 работ на выставку - конкурс “Во
славу Фаберже”,

— это 200 участников ярмарки из 20 горо-

дов России и СНГ, а также из Финляндии,
Франции, Германии и Великобритании,

— это геологическая Олимпиада среди

школьников, которую провел Санкт-Петер-
бургский Государственный Университет
(победителям предоставляется право по-

ступления на геологический факультет без
экзаменов и бесплатное обучение на под-

готовительных курсах малого геологичес-

кого факультета,
— это Гео-шоу или геология для любоз-

нательных детей и взрослых (школа “Ста-
ратель”, мир кристаллов и горных пород

под микроскопом, Земля из Космоса, спе-

леология),

ПАР СУХОЙ И ВЛАЖНЫЙ
У древних греков существовал культ

богини чистоты Гигиейи. Отсюда про-

изошло и получившее широкое рас-

пространение слово гигиена (в гречес-

коя языке оно означает «быть здоро-

вым»), которое ныне воспринимается

как одно из самых современных. Пос-
ле троянской войны общественные
бани стали сооружаться по всей древ-

ней Элладе. В древней Греции изда-

вались законы, обязывающие граждан

регулярно ходить в баню.
В древнем Риме насчитывалось до 800 бань

(терм.) Термы были общественными банями
и являлись также спортивными, культурны-

ми и увеселительными учреждениями. Они
играли роль клубов, в которых сосредотачи-

валась общественная жизнь, и где граждане

проводили свой досуг.

Древние термы состояли из нескольких

отделений. Первое помещение предназнача-

лось для раздевания, а также для отдыха

после окончания банной процедуры. Затем

шел зал с бассейном для первичного омо-

вения, далее помещение для мытья теплой

водой. Далее сия сухопарная, и в конце влаж-

ная баня. Обогрев парных отделений произ-

водился с помощью специальных печей,
отапливавшихся нефтью.

После гибели античной культуры насту-

пила эпоха средневековья с засильем ре-

лигиозного аскетизма, суеверия и невеже-

ства. Средневековье трактовало физичес-
ки реальную жизнь как краткий временный
этап, после которого душа освобожденная
от бренного тела, обретает бессмертие. В

постоянных помыслах о спасении бессмер-
тной души люди с презрением относились

к своим “временным” телесным потребно-
стям. В эпоху средневековья правила ги-

гиены, забота о чистоте тела считались бо-

Госавтоинспекция обращается ко всем вла-

дельцам индивидуального транспорта Невского

района. Истекает время проведения годового

технического осмотра. Не за горами 1 нояб-
ря, к этому сроку все автомобилисты обязаны
пройти ГТО. Водители, не представившие свои

автомашины до указанного срока подвергнут-

ся штрафу. ГАИ Невского района советует не

откладывать прохождение на последние сро-

ки, чтобы не устраивать очереди.

Если а/м не исправна, и нет возможности

предоставить ее на ПО до 01.11.97г., следу-

ет сдать в ОГАИ один госномерной знак В слу-

чае, если не будет сдан г/номерной знак не-

иправного автомобиля, то налог владельцу

придется платить за каждый год (следующий)...

Если же гос. номер будет сдан, налог платит-

ся тогда, когда а/м будет предоставлена ПО.

Инспектор ОГАИ Невского района
КОТОРЕЖИВИЛИ

гопротивными. Все культурные достижения

древности были забыты.
Понадобились столетия, чтобы челове-

чество снова подружилось с водой и бани
вступили в свои права.

На Руси бани были известны издревле,

причем им всегда придавали лечебно-оз-
доровительное значение.

Так, паровые бани еще в уставе великого

князя Владимира (966г.) именовались как “за-
ведения для немогущих". По имеющимся сви-

детельствам, в ХУП в. во всех городах и селах

России были свои парные бани, устраивав-

шиеся обычно при реках и ручьях. “Русский

крестьянин - отмечалось в энциклопедичес-

ком словаре Брокгауза и Ефрона - значитель-

но опередил своих европейских собратьев
относительно заботливости о чистоте кожи”.

Русская баня парная в своем изначаль-

ном виде была простым, но остроумным

сооружением. В деревянной избушке вы-

делялось всего два помещения: раздеваль-

ное и собственно баня, совмещающая в

себе мыльное и парильное отделения. В
парильне помещалась каменка - печь с на-

ложенными камнями.

В чем же преимущества русских бань пе-

ред римскими и турецкими? Этим вопро-

сом задавался в своем трактате “О парных

русских банях” ее испанский врач Нуньес
Риберо Санчес. По его мнению, главное

преимущество состоит в том, что пар в

русской бане нагревается из каменки с

расположенными в ней камнями, в отли-

чие от римских и турецких бань, где пар

идет оттого, что поливают водой горячий

пол, под которым проходят трубы.
Заметное распространение в различных

странах мира имеют римско-ирландские

бани. Эти бани являются чисто воздушны-

ми, так как воду в печь не поддают. Горя-

— это доклад историографа фирмы Фа-
берже старшего научного сотрудника НИИ
Ювелирпром В.Скурлова,

— это демонстрация коллекций Дома
Мод “На Петроградской" и трикотаж Мос-
ковских модельеров в сочетании с ювелир-

ными украшениями,

—это коллекция Чукотских агатов и знач-

ков из натуральных камней (петрофалери-
стика),

— это экскурсии в особые кладовые Эр-
митажа и Этнографического музея и авто-

бусная экскурсия “Камень в архитектуре

Петербурга”,
— это благотворительный аукцион, все

средства от которого поступят в детское

отделение НИИ Протезирования,

— это конкурс “Приз зрительских сим-

патий”, в котором свое мнение о работах
художников - ювелиров смогут выразить все

посетители выставки.

чий воздух здесь идет от печи под пол и

по стенам по специальным трубам.
Отличие данной бани от обычной римс-

кой заключается в наличии специальной

трубы для сброса отработанного воздуха.

Смена воздуха оздоровляет атмосферу
парного помещения.

В Японии популярны водяные домашние

(офуру) и общественные (сэнто) бани. Ванна
устроена в деревянной бочке. Принимающий
ванну погружен в горячую воду (45 градусов)
по грудь, на голову надевается смоченная

холодной водой шапочка. Японцы видят до-

стоинство своей бани в том, что голова не

подвергается воздействию жара.

Другим, экзотическим, видом японской
бани является сухая опилочная баня. В кед-

ровые опилки добавляются лекарственные

и ароматические травы. Сыпучая смесь на-

гревается до 60 градусов, сеанс продол-

жается до 15 мин.

Финская сауна по праву может считать-

ся родной сестрой русской бани. И в сау-

не, и в русской бане греющий теплоноси-

тель получают в одном и том же теплоге-

нераторе, печи-каменке, с той же техно-

логией получения пара. Разница в степени

сухости пара в основном зависит от часто-

ты и степени смачивания печи-каменки.

Любопытно, что ритуал сауны за тыся-

чилетнюю историю существования остал-

ся неизменным. Считается, что сауна це-

лебна для всех возрастов и ею может

пользоваться каждый, кто способен до нее

дойти. Согласно легенде, рождение сау-

ны произошло при следующих обстоятель-
ствах. Просочившись сквозь щель в крыше,

капли дождя попали на горячие камни до-

машнего очага. Горячий пар устремился к

людям, ощутившим ласковый мягкий жар.

И люди решили своими руками сделать то,

что под силу природе.

инспектор ПЧ-11 В. БОГДАНОВ

Я
а

—

ОТДОХНУТЬ ДУШОЙ, ПОЛЮБОВАТЬСЯ НА ПТИЧЕК, РЫБОК
И КУПИТЬ ИХ; ПРИОБРЕСТИ КОРМА ДЛЯ ВАШИХ ЛЮБИМЦЕВ
В ЛЮБОМ КОЛИЧЕСТВЕ НА ВЕС - ВСЕ ЭТО В ЗООМАГАЗИНЕ

НА НАРОДНОЙ УЛИЦЕ, ДОМ 48.

' ДОМ 'КУЛЬТУРЫ '“РЫБАЦКИЙ”
предлагает музыкальный абонемент

‘ЗВЕЗДЫ КЛАССИЧЕСКОЙ ГИТАРЫ ПЕТЕРБУРГА ’ сезон 1997-98г.
Концерты проходят в камерном зале Дома культуры

в последний четверг каждого месяца. Начало в 19 часов.

Справки по тел.: 107-02-16.

ROBINZON Ltd

Лето прошло, но если у Вас впереди - отпуск или просто свободные дни, если

Вы имеете небольшие средства, но большое желание путешествовать, то опыт-

ные операторы турфирмы “Робинзон” помогут подобрать наилучший маршрут.

ИТАЛИЯ
*Классика ”. Вы увидите Рим, Венецию, Флоренцию, Милан, Пизу.
“ Шоп-тур ”. Это поездка в Римини, Бари (юг Италии) позволит и отдохнуть, и при-

обрести очень недорогие качественные товары, посетив с русскоязычным представите-

лем фабрики и склады (стоимость костюма в Италии 60 - 70S - у нас 200$, обувь 27$ -

е нас 100$). Вы не только окупите поездку, но и выручите дополнительные средства для

житейских нужд или для новых путешествий.
Во время всех туров Вас встречают и проважают, размещают в хороших условиях,

отели *** с бассейном, полупансионом (завтрак, ужин), можно заказать дополнитель-

ные экскурсии.

ЕГИПЕТ
Не дорогой курорт Хургада, для более шикарного отдыха - курорт Шарм-Эль-Шейх на

Красном море (необычайная красота, лодки со стеклянным дном, подводное плавание...)
Сафага.

ЭМИРАТЫ
Туризм и подарки (дешевая радиоаппаратура, одежда). Окупаемость поездок.

СКАНДИНАВИЯ
Аквапарк...  

ИЗРАИЛЬ
Отдых, экскурсии.

ЭКЗОТИЧЕСКИЕ ТУРЫ на Рождество, Новый год

(Доминиканская Республика, остров Гаити).
Париж (Новый год) - Гаити

Париж (Новый год) - Антильские острова

Париж (Новый год) - Сейшельские острова

Париж (Новый год) - Остров Маврикий
Лиговский пр, 10 (гостиница “Октябрьская”), офис 406.

Тел.: 277-6406, 277-6493

БИОГУРТ ЙОГОБЕЛЛА
НОВЫЙ ПОДАРОК ОТ ФИРМЫ Z00TT

Йогурт на вашем столе- это утрення игра, когда каждый
взрослый можегна минутку стать ребенком, ощутив на языке

нежный, сливочный вкус. Особенно, если это продукт ста-

рейшей немецкой компании “Z0TT" из города Мертимен,
которая вот уже семьдесят лет поставляет свои сыры, моло-

ко, масло и, конечно же йогурты в 36 стран мира! Для йогур-
тов “Z0TT” отбирается молоко наивысшего качества из эко-

логически чистых предальпийских и придунайских районов
Баварии и лучшие фрукты со всех концов света. Технология
производства настолько деликатна, что едва ли в данный
момент ее возможно воспроизвести в российских условиях.

Недавно компания “ZOTT”, которая по настоящему заботит-
ся о здоровье своих клиентов, разработала новинку - БИО-

ГУРТ - ЙОГОБЕЛЛА. Это не просто вкусный и полезный продукт. Богатый белками и

витаминами А, Е, В, Д он обладает антиканцерогенными и антибактериальными свой-
ствами. А главное - БИОГУРТ ЙОГОБЕЛЛА содержит биоактивные компоненты - живые

кисломолочные бактерии, помогающие пищеварению и нормализации микрофлоры ки-

шечника. Нежные фрукты - малина, клубника, черника и персик, идущие в виде доба-
вок, обработаны так мягко, что их можно давать даже совсем маленьким детям. Новый

йогурт полезен всем: у малышей не будет проблем с животиком, у мам улучшится цвет

лица и настроение, а папы ощутят прилив энергии!
А купить новый “ZOOT" БИОЙОГУРТ ЙОГОБЕЛЛА - стаканчики здоровья и наслаждения

- можно во всех больших универсамах города.

ррпрряпннннимвН!

Ш/ЁШШЙЁиЁШШШШЁшЁя/ЯШШШЯШяИШЯЯ1вяШ

БУДЬТЕ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЫМИ
Поднять жизненный тонус, сформировать красивую фигуру, отдох-

нуть от житейских забот можно в группах шейпинга и аэробики. Льгот-
ное посещение бассейна. Имеется косметический кабинет, сауна, со-

лярий.
Записаться и сразу приступить к занятиям можно в понедельник, втор-

ник, четверг и пятницу с 18 до 20 часов, в среду с 19 до 20 часов, в

субботу с 13 до 14 часов по адресу пр. Обуховской Обороны, 130, спорт-

комплекс “Обуховец"

ДОМ КУЛЬТУРЫ “РЫБАЦКИЙ” ПРИНОСИТ БЛАГОДАРНОСТЬ коллективу

АО ‘ДОЗ-5* и лично его президенту P.M. Хубиеву за безвозмездную помощь

в изготовлении станков для хореографических классов Дома культуры.

Директор ДК “Рыбацкий” Татьяна НОСОВА

ДВОРЕЦ СПОРТА «ЗВЕЗДА»

□ ДЗЮ ДО (МАЛЬЧИКИ И ДЕВОЧКИ) Q ШЕЙПИНГ

ЗАПИСЬ ЕЖЕДНЕВНО С 9 ДО 19 часов, ТЕЛ. 262-33-43

СТ. М. «ПРОЛЕТАРСКАЯ», УЛ. БАБУШКИНА, 82

OAÄfiHHKÄ
сегодня

УЧРЕДИТЕЛИ - А. ЛОВЯГИН,

А. СЕЛЕЗНЕВ, 8. ЗАВАДСКИЙ,
С. ЯКОВЛЕВ
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